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中西区区议会  
二○二○至二○二一年度  

地区工程及设施管理委员会  
第十次和第十一次会议  

会议纪录  
 
日 期  ：  二○二一年十月二十八日（星期四）  

时 间  ：  下午二时十五分（紧接文化、教育、医疗、康乐及社会事
务委员会第八次及第九次会议）  
 

地 点  ：  香港中环统一码头道 38 号  
海港政府大楼 14 楼  
中西区区议会会议室  

 
第一部分  - 选举委员会临时主席  
 
出席者：  
 
主席：  
杨浩然议员 * 
 
议员：  
彭家浩议员 * 
杨哲安议员 * 
 
注：  *出席整个会议的议员  
 
第二部分  - 正式会议  
 
出席者：  
 
临时主席：  
杨哲安议员 * 
 
议员：  
杨浩然议员 * 
彭家浩议员 * 
 
注：  *出席整个会议的议员  
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嘉宾名单：  
 
第 5 项  
何淑仪女士  康乐及文化事务署  中西区康乐事务经理  
游润华女士  康乐及文化事务署  中西区副康乐事务经理（分区支援）  
李启豪先生    康乐及文化事务署  中西区副康乐事务经理 2 
梁焕添先生   恒隆工程策划有限公司  董事  - 发展及设计  
张兆雄先生  恒隆工程策划有限公司  副总经理  -  发展及设计  
李锦荣先生  恒隆工程策划有限公司  经理  - 发展及设计  
欧阳应韶先生   恒隆工程策划有限公司  高级经理  -  综合服务  
郑育良先生  凯达环球有限公司  全球董事  
洪延叡先生  凯达环球有限公司  高级主任建筑师  
 
列席者：  
梁子琪先生 ,  JP 中西区民政事务处  中西区民政事务专员  

[注：出席整个会议 ]  
吴咏希女士  中西区民政事务处  中西区民政事务助理专员  

               [注：出席整个会议 ]  
黄恩光先生  中西区民政事务处  高级行政主任（区议会）  
莫智健先生  中西区民政事务处  高级行政主任（地区管理）  
文志超先生  中西区民政事务处  行政主任（地区管理） 1 
邱嘉慧女士  中西区民政事务处  行政主任（地区管理） 2 
冯妙玲女士  康乐及文化事务署  总康乐事务经理（香港西）  
何淑仪女士  康乐及文化事务署  中西区康乐事务经理  
游润华女士  康乐及文化事务署  中西区副康乐事务经理（分区支援）  
李玉洁女士  康乐及文化事务署  图书馆高级馆长（中西区）  
麦依华女士  康乐及文化事务署  图书馆馆长（石塘咀公共图书馆）  
任丽珍女士  地政总署  总产业主任（港岛东，西及南区地政处）  
 
秘书  
何启贤先生      中西区民政事务处  行政助理（区议会） 7 
 
 
欢迎  
 

主席表示由于已有足够法定人数，因此宣布地区工程及设施管理委

员会（地管会）第十次及第十一次会议正式开始，并欢迎各与会者出席。 
 
2.    主席指由于地管会主席及副主席的职位同时悬空，根据《中西区区

议会会议常规》第 34（ 7）条，会议需要在出席的委员会成员当中，选出

一名议员为临时主席，主持该会议。主席现以区议会副主席身份主持会议
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的第一部分，即选举委员会临时主席。  
 
3.    此外，主席表示由于疫情反复，为了保障大家健康，减低传染风险，

秘书处已增设挡板。为免人群长时间聚集，是次会议会继续以下安排：（ 1）
不招待公众人士旁听；（ 2）秘书处只会安排最简要人手；（ 3）入内采访

的传媒及议员助理需要登记真实姓名及手机号码，以便万一有需要可进行

追踪；（ 4）进入会议室的人士需接受探热，秘书处已备有红外线非接触

式探热器；（ 5）所有与会人士需要自备及配戴口罩；（ 6）为确保卫生，

是次会议秘书处将不提供茶杯，只备纸包饮品，议员亦可自备水瓶；及（ 7）
增设咪套。  
 
4.    主席补充为配合政府的防疫措施，由本年三月一日起，所有进入海

港政府大楼的人士，于到达相关的政府处所时（如中西区区议会会议室）

须使用「安心出行」流动应用程式，扫描「安心出行」二维码，或登记姓

名、联络电话、到访的日期和时间，以便在出现确诊个案时进行接触者追

踪，否则将被拒绝进入上述政府处所。处所职员有权核实登记人士所提供

的资料。政府了解市民对私隐的重视，在设计「安心出行」流动应用程式

时亦以保障个人私隐为原则，政府会确保即场收集的个人资料的保留时间

不会超过收集资料所需的目的，有关资料如无需要继续保存，将于 31 天

后被销毁。请与会者留意上述安排，直至另行通知。另外，为识别与会者

身份，秘书处职员会检查进入会议室人士的职员证及索取名片，以作记录。 
 
 
第一部分  –  选举委员会临时主席  
 
第 1 项：通过第一部分会议议程  
（下午 2 时 22 分）  
 
5.   主席表示由于各位委员对会议议程没有意见，因此宣布议程获得通

过。  
 
 
第 2 项：选举委员会临时主席  
（下午 2 时 23 分至下午 2 时 25 分）  
 
6.    主席指出由于中西区区议会辖下地管会主席及副主席的职位同时

悬空，根据《中西区区议会会议常规》（《常规》）第 34（ 7）条，出席

的委员会成员须以简单多数票的方式（即所投有效票中（不包括弃权票），

取得最高票数，而其票数超逾第二高票者），在出席的委员会成员当中，

选出一名议员为临时主席，主持该会议。临时主席将享有《常规》赋予主
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席主持会议的一切权力。  
 
7.    主席介绍临时主席选举过程为表决以不记名形式投票（即暗票），

并以简单多数票方式选出。由于委员对选举方式没有其他意见，主席请各

委员选出临时主席，并查询各委员有否提名。  
 
8.    杨哲安议员示意角逐是次会议的临时主席。  
 
9.    主席表示由于只有一名候选人，因此宣布杨哲安议员当选为是次会

议的临时主席。主席补充根据《常规》第 34（ 7）条，临时主席将主持今

次会议，并享有《常规》赋予主席主持会议的一切权力。由于《常规》并

未提及会议前后临时主席除主持会议外的其他主席权力，故秘书处将会继

续按《常规》第 7（ 2）条的做法，在日后相关的委员会会议前，先拟备议

程和传阅会议文件。如秘书处在会议的三个净工作日前接获过半数议员对

有关讨论事项或文件的书面或口头反对，则有关讨论事项或文件须予撤

销。主席宣布把会议第二部分交由当选委员会临时主席的杨哲安议员继续

主持。  
 
 
第二部分  –  正式会议  
 
第 1 项：通过第二部分会议议程  
（下午 2 时 26 分）  
 
10.     临时主席表示由于各位委员对会议议程没有意见，因此宣布第二

部分会议议程获得通过。他请委员留意在有需要时作适当的利益申报。  
 
 
第 2 项：通过二○二一年六月十日地区工程及设施管理委员会第九次会

议纪录  
（下午 2 时 26 分）  
 
11.     临时主席表示秘书处在会前未有收到委员提出就地管会第九次会

议纪录（拟稿）的修订建议，在席各委员亦没有其他修订建议，因此有关

会议纪录获通过。  
 
 
第 3 项：地区工程及设施管理委员会第九次会议续议事项查察表  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 41/2021 号）  
（下午 2 时 26 分）  
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12.    临时主席请各位委员备悉有关文件。  
 
 
第 4 项︰主席报告  
（下午 2 时 27 分）  
 
13.    临时主席表示没有报告事项。  
 
 
讨论事项  
 
第 5 项：关于山顶广场外墙提升工程完成后以人造草坪取代山顶道花园

原有喷水池的意见  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 39/2021 号）  
（下午 2 时 27 分至 2 时 43 分）  
 
14.   临时主席欢迎康乐及文化事务署（康文署）、恒隆工程策划有限公

司及凯达环球有限公司的代表出席会议。他表示本文件是由康文署提交，

现请康文署代表介绍文件。  
 
15.    康文署中西区副康乐事务经理（分区支援）游润华女士表示署方知

悉恒隆地产在完成旗下山顶广场外墙提升工程后，建议以人造草坪取代署

方辖下山顶道花园原有喷水池的意见。她补充恒隆地产在进行山顶广场外

墙提升工程之前，曾经在二○一六年就局部围封山顶道花园及儿童游乐场

征询中西区区议会的意见。恒隆地产原应在工程完成后把花园内的喷水池

还原，但现建议以人造草坪取代。由于恒隆地产提出的建议与区议会在二

○一六年讨论时的方案不同，因此署方认为恒隆地产须就现有建议再次征

询区议会的意见。  
 
16.   凯达环球有限公司全球董事郑育良先生指其公司是负责山顶广场

外墙提升工程的顾问公司，表示在进行工程期间需要围封由康文署管辖的

喷水池范围，以免公众人士接近工地，并在该处铺设钢板以便工程车辆出

入地盘。由于喷水池面积广阔，以致周边的行人通道路面狭窄，而且由于

山顶的风势强劲，当有风吹过喷水池时便会把水花吹散至周边的行人通

道，导致路面湿滑，不但产生行人安全问题，亦会影响环境卫生。他又指

由于喷水池的保养工作出现问题，导致喷水池运作的时间不多。郑先生察

觉到现时在喷水池位置铺设的临时人造草坪颇受公众人士欢迎，除了可供

游人休息之外，亦成为人们集合的地点和新地标。现时的人造草坪只属临

时性质，假如委员会认为设置人造草坪是可取的方案，恒隆地产方面便会

展开全新的永久性翻新工程。  
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17.    恒隆工程策划有限公司董事  -  发展及设计梁焕添先生表示除了翻

新工程之外，亦希望可以建设一个全新的地标。由于山顶的天气转变很大，

在该处设置喷水池并不适合，而且运作时间不多，相反现时的临时人造草

坪深受公众人士欢迎。  
 
18.    临时主席分享他本人作为山顶选区的当区区议员三年以来，从来没

有收到市民反映怀念喷水池的意见，相反有意见赞同在该处设置人造草

坪，特别在山顶广场翻新工程完成后更会视该人造草坪为新地标。他强调

有关方面务必保持人造草坪的卫生和安全情况，并需适时进行保养工作。

此外，他要求有关方面向委员会汇报改善工程的进展，并建议可以考虑加

设调节人造草坪表面温度的功能。临时主席表示由于没有其他委员示意发

言，因此宣布结束本讨论事项，并感谢各有关方面派员出席会议。  
 
 
第 6 项：长者提出有关地区工程及设施管理的意见  
（中西区地区工程及设施管理委员会书面问题第 1/2021 号）  
（下午 2 时 43 分）  
 
19.   临时主席表示文件由秘书处提交，并请委员备悉有关文件。  
 
 
第 7 项：康乐及文化事务署中西区公共图书馆举办的推广活动暨使用概

况汇报  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 37/2021 号及 38/2021 号）  
（下午 2 时 43 分）  
 
20.   临时主席表示文件由康乐及文化事务署提交，并请委员备悉有关文

件。  
 
 
第 8 项：康乐及文化事务署中西区设施管理汇报  
（中西区地区工程及设施管理委员会文件第 40/2021 号）  
（下午 2 时 43 分）  
 
21.   临时主席表示文件由康乐及文化事务署提交，并请委员备悉有关文

件。  
 
 
第 9 项：其他事项  
（下午 2 时 44 分至下午 2 时 53 分）  
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22.    临时主席请康乐及文化事务署（康文署）代表介绍有关「于马己仙

峡道及蒲鲁贤径交界花圃开辟行人通道」工程的最新情况。  
 
23.   康文署中西区副康乐事务经理（分区支援）游润华女士表示署方在

中西区民政事务处（民政处）提供协助的情况下，在本年九月曾就有关工

程进行意见调查。她向委员会简介调查的内容和结果，表示意见调查的方

法包括在现场进行为期六天、并在不同时段进行的现场访问，以及网上问

卷调查和透过民政处安排派发问卷给附近大厦的居民、分区委员会和议员

等。她补充署方收到一份由民政处转交的附近大厦居民填回的问卷调查；

而收回的有效问卷总数为 1 296 份，当中的受访对象以本区居民为主。游

女士续补充，递交问卷的市民表示到访蒲鲁贤径临时游乐场的目的主要是

散步或路过，以及是做运动和享用儿童游乐设施；而最多受访市民表示到

访场地的次数约为每星期两至三次，大部分受访者都是在早上或下午时间

到访场地。游女士进一步解释，在收到的 1 296 份问卷当中，以不赞成工

程的意见为大多数（约占八成左右）。在赞成工程的受访者之中，赞成工

程的主要原因是认为开辟通道可直接通往蒲鲁贤径而不用绕道；在不赞成

工程的受访者之中，反对的主要原因是认为邻近位置已设有类似的行人通

道。她补充署方已经与当区的区议员分享有关意见调查结果。  
 
24.   临时主席表示知悉署方有在现场进行问卷调查，亦从网上收到不少

问卷。他了解到署方从网上收到的问卷数目较在现场收到的问卷更多，为

此他希望署方可以讲解两者数目的比例为何。临时主席又申报他本人曾上

网填写问卷，总共递交了三张反对和三张赞成工程的问卷，但发现并没有

机制核实问卷的真伪，所以他对是次问卷调查的成效存有极大质疑。他相

信在现场进行的问卷调查不会重复访问相同的市民，所以在现场进行的问

卷调查结果的可信性较高，而他对于网上问卷调查的结果就有很大质疑。

临时主席指出他向康文署建议进行是项工程的原因，是由于有居民向他反

映在上址过马路的情况十分危险，并认为一定会有市民持不同意见。他查

询署方就是项工程有何下一步打算，以及会否在下一次会议时提交更为具

体的建议。临时主席又指他将会在下一次会议提交讨论文件，并感谢署方

代表分享意见调查结果。  
 
25.   康文署游润华女士回复署方由于只是刚刚完成问卷调查结果的数

据分析工作，因此现时未能提供进一步资料。她表示署方从网上收到的问

卷调查数目约占总数的八成，并表示署方人员在现场进行问卷调查时，亦

有部分受访者为免接触实体问卷而改用网上问卷方式表达意见，但总括来

说署方在现场收集的问卷约有二百多份。  
 
26.   临时主席指出调查结果显示有约八成受访者对是项工程持反对意

见，并查询在现场进行的问卷调查之中，支持和反对工程的意见比例为何。 



 8 

27.    康文署游润华女士回复在现场进行的二百多份问卷之中，大约有四

成意见是反对是项工程、另约有六成意见是赞成是项工程。她补充进行是

项工程的原意是希望方便市民在横过斑马线后，可以通过花圃前往中区自

然径。惟署方人员在现场发现市民违规横过马己仙峡道的情况较为普遍，

因此进行是项工程对改善上址的交通安全情况未必有很大的帮助。  
 
28.    临时主席敦促署方应该三思而后行，原因是在现场进行的问卷调查

结果有六成意见赞成进行工程而反对意见只有四成，而由于总体有八成意

见反对工程，因此他相信网上问卷调查的结果是有超过八成意见反对进行

工程。他认为署方务必十分小心，原因是网上问卷调查的进行方式有可能

出现漏洞。他表示会于下一次会议再就是项工程提交讨论文件，并希望署

方在现阶段不应就是项工程作出任何重大行动。  
 
 
第 10 项：下次会议日期  
（下午 2 时 53 分）  
 
29.   临时主席表示是次会议议程上的内容已经讨论完毕，并指下次会议

日期待定。  
 
30.    会议于下午二时五十三分结束。  
 
 

会议纪录于  二○二二年五月十九日  通过  

临时主席：   彭家浩议员  

秘书：   何启贤先生  
 
中西区区议会秘书处  
二○二二年五月  


